



自己有用感

校長 田中裕史

令和7年度の教育活動が始まって1か月が経ちます。新しい学年でがんばっている子供たちがいます。朝、校門で立っていると登校してくる子供たちが「おはようございます」と元気よくあいさつしていきます。声の大きさはまちまちではあるものの、何かしらのアクションを起こし、目を合わさずに素通りしていく子は少ないです。

新学期の始まった4月は、6年生が1年生の教室で朝の支度を手伝っていました。また、給食の時間は6年生が1年生の教室で配膳を手伝っていました。1年生の「ありがとうございました」の言葉に照れる6年生のお兄さんお姉さん、とってもすてきです。6年生は最上級生として、良いスタートが切れているようです。

さて、「自己有用感」という言葉をご存じでしょうか。自己肯定感という言葉は聞くことが多いかもしれませんが、「自己肯定感」と「自己有用感」は似たような言葉ですが、「自己肯定感」は、自分の価値や存在意義を肯定できる感情を言います。一方、「自己有用感」は、誰かの役に立っている、貢献している等、自分が有用であると思える感情を言います。誰かに必要とされた、人に喜んでもらえたなど、相手の人の存在なしでは生まれない感情です。自己有用感を育む機会として、お手伝いを例にした新聞記事を見つけました。

- (略) - 自己有用感とは子供が前向きに成長していくことや、自分の存在を尊重することにもつながるので、最近の教育現場では多く聞かれます。お手伝いは家事のスキルや習慣が育まれるところに注目が集まりがちですが、この自己有用感を育むチャンスでもあります。なぜなら、家事は自分のためだけでなく、一緒に暮らす家族のためにするものであり、子供自身がお手伝いをする事で家族が助かっている、快適に暮らせていることを実感できるものだからです。ただし、お手伝いをするだけでは、自己有用感を育むことはできません。役に立っていることを実感するためにも家族が助かっていることや感謝の気持ちを子供にしっかり伝えることが必要です。そして、伝えるタイミングを知っておくと、より効果的になります。例えば、子供がタオルをたたむお手伝いをした場合、多くの方はたたんだときに感謝を伝えます。これももちろん、誰かの負担を軽減できたという意味で役に立っていると感じられます。それに加え、そのタオルを使うときにも感謝を伝えることがお勧めです。実際にたたんだタオルが誰にどのように役立っているのかを具体的に実感しやすいからです。- (略) - 【 埼玉新聞 (R4.3.29) 「自立心を育むお手伝い6 杉山錠士」より抜粋 】

この例からもわかる通り、自己有用感とは決して一人では、感じる事ができないものです。学校、家庭、地域で子供たちの自己有用感を育てていきたいものです。



5月の行事予定

5月	生活目標	時間を守って行動しよう
月	保健目標	三色朝食で元気に登校しよう
日	曜	行事予定
1	木	仲良しアンケート 4時間授業(1年)
2	金	離任式 4時間授業(1年) 5時間授業(2~6年)
3	土	憲法記念日
4	日	みどりの日
5	月	こどもの日
6	火	振替休日
7	水	仲良しアンケート 4時間授業(1年) クラブ活動 尿検査配付 元気カード配付
8	木	特別日課4時間授業 尿検査回収日
9	金	内科検診(2-1、3・4年) 4時間授業(1年) 心電図検査予備日 尿検査回収予備日
10	土	開校記念日
11	日	おやじ会体験活動(飯ごう炊さん)
12	月	フッ素洗口開始 4時間授業(1年)
13	火	内科検診(1年・少人数) 4時間授業(1年) 第1回学校運営協議会
14	水	クラブ活動 4時間授業(1年)
15	木	かがやきタイム 4時間授業(1年) 給食費引落日 元気カード回収日
16	金	内科検診(2-2・5・6年) 4時間授業(1年)
17	土	
18	日	
19	月	4時間授業(1年)
20	火	2年遠足(ふなばしアンデルセン公園) 4時間授業(1年)
21	水	4時間授業(1年) クラブ活動 ふれあいデー
22	木	4時間授業(1年)
23	金	4時間授業(1年)
24	土	
25	日	
26	月	眼科検診(4年) 通学班会議
27	火	校内硬筆競書会
28	水	尿検査2次配付 プール清掃(5・6年) 委員会活動
29	木	尿検査2次回収日 新体力テスト開始
30	金	避難訓練・引渡し訓練
31	土	



第51回 入学式

4月8日(火)に入学式が行われ、78名の1年生が北谷っ子の仲間入りをしました。しっかりと話を聞き、名前を呼ばれると元気よく大きな声で返事をする事ができました。これから毎日、新しいことをたくさん学んでいきます。わくわくの気持ちをランドセルにいっぱい詰め込んで、元気に登校してきてください。



今年度の運動会は 11月1日(土)です

令和7年度の運動会は、11月1日(土)に実施予定です。3月から一部工事が始まっていた体育館空調機設置工事のため、校庭に運搬車両の通路が作られ、十分なスペースが確保できないことが大きな理由です。その他、熱中症対策の面からも秋実施といたしました。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

懇談会にご来校ありがとうございました

4月18日(金)、21日(月)に懇談会を行いました。たくさんの保護者様にご来校いただき、学級経営方針等について共通理解を図ることができました。教育活動を通して、児童の非認知能力を高めていけるよう、全力で支援して参ります。



初めての音色は? リコーダー講習会(3年)

4月18日(金)に東京リコーダー協会から講師の先生をお迎えし、3年生がリコーダー講習会を行いました。姿勢や笛の持ち方、息の吹き方を教わり、初めての音を出しました。やる気に満ちた元気な音が響きました。その後、様々な大きさのリコーダーを紹介していただき、みんなびっくりしていました。そして、高い音や低い音に合わせた先生の演奏に聞き入っていました。これから練習を重ね、素敵な音色を奏でられる日が楽しみです。



全国学力・学習状況調査(6年)

4月17日(木)に、6年生が全国学力・学習調査の国語・算数・理科のテストに挑みました。単元テストに比べ問題量が多く、苦戦した人も多かったようです。しかし、普段の授業で学んだことは確実に力となってきています。通学班の班長や1年生の給食のお手伝い等を頑張っている北谷小のリーダー6年生の今後の活躍に期待が膨らみます。

〜お知らせとお願い〜

- ・毎日クロームブックを持ち帰ります。授業で使用できるよう、ご家庭で充電してもたせてください。
- ・放課後に忘れ物を取りに来ないようにしてください。
- ・Home&Schoolでの欠席連絡、連絡帳機能での送信は当日朝の8時までをお願いいたします。連絡なしに遅刻や欠席することがないようにご協力をお願いいたします。

※毎月21日あるいはその前後を「ふれあいデー」としています。5月のふれあいデーは21日(水)です。ふれあいデーの際には、職員は16:50に退勤するため17時以降の電話等に対応することができません。ご了承くださいませよう、よろしくお願いいたします。